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Реализация проекта «Сухой порт» позволит сделать Свердловскую область крупнейшим транспортно-логистическим центром страны
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Сергей РЫБАКОВ 

Губернатор Свердловской области 
Евгений КУЙВАШЕВ подписал 
распоряжение о присвоении проекту 
по строительству распределительного 
центра в Екатеринбурге, 
который выполняет компания 
«Девелопмент-Е», статуса 
«приоритетного инвестиционного 
проекта региона».

Это первый инвестпроект, связанный 
с  формированием транспортно-логистиче-
ской инфраструктуры. Он будет реализован 
при сопровождении Агентства по привле-
чению инвестиций Свердловской области 
до 2025 года. Присвоенный статус позволяет 
предприятию получить налоговые льготы.

Компания «Девелопмент-Е» строит в ин-
дустриальном парке «ЕКАД Южный» круп-
ный современный транспортно-логисти-
ческий центр. Инвестиции оцениваются 

в  4,2  миллиарда рублей. Здесь будут оказы-
вать услуги с использованием передовых ло-
гистических решений региональным и тран-
зитным перевозчикам.

Проект встроен в стратегические задачи, 
поставленные главой региона, по развитию 
логистических компетенций Свердловской 
области и формированию одного из круп-
нейших логистических хабов страны «Сухой 
порт».

В 2 раза 

увеличено финансирование 
регионального проекта 
«Производительность труда» 

По решению Евгения Куйвашева 
правительство утвердило 
выделение 40,6 миллиона рублей 
из регионального бюджета 
на внедрение инструментов 
бережливого производства 
на 20 предприятиях. 

Уже сформирован список 
промышленных компаний, которые 
заявили о своем желании войти 
в проект. 

>500
высокотехнологичных 
операций по замене 
тазобедренного сустава провели 
хирурги Демидовской больницы 
Нижнего Тагила

Оперативные вмешательства 
по эндопротезированию 
тазобедренного сустава ранее 
делали только в крупных 
федеральных и областных 
медицинских центрах. Благодаря 
высокой квалификации врачей-
травматологов и наличию 
в учреждении передовой 
аппаратуры, обеспеченной 
нацпроектом «Здравоохранение», 
имплантация искусственного 
тазобедренного сустава успешно 
внедрена в хирургическую практику. 

В год 90-летия образования Свердловской 
области «ОГ» продолжает новый проект 
«Сделано на Урале», в рамках которого 
наш выдающийся художник Максим 
СМАГИН создает графические истории, 
посвященные людям, предметам, 
событиям, которые стали брендом нашего 
региона, известным далеко 
за его пределами.

Сегодня мы рассказываем 
об уральской промышленности, 
которая за 300 лет прошла путь от первых 
демидовских заводов и легендарного 
железа под маркой «Старый соболь» 
до современных высокотехнологичных 
предприятий, продукция которых 
известна далеко за пределами нашей 
страны. 

КАЖДУЮ СУББОТУГрафическая история Максима Смагина

«Сухой порт» все ближе
Евгений Куйвашев присвоил статус приоритетного первому инвестиционному проекту 

в сфере логистики 
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Жители еще двух 
уральских деревень 
оценили преимущества 
социальной 
газификации

Преимущества газификации 
жилых домов оценили жители 
деревень Часовая и Соколова 
Каменского городского 
округа. В этом году там сдана 
в эксплуатацию вся необходимая 
инженерная инфраструктура. 
На догазификацию от жителей 
городского округа поступило 
свыше 1 000 заявлений. 
Уже 334 семьи пользуются 
голубым топливом.

Для газификации Часовой 
построено более 9,5 километра 
газопроводов высокого и низкого 
давления. Это обеспечило 
техническую возможность для 
подключения 116 частных домов. 
Так, голубое топливо пришло в дом 
Сергея и Алевтины Волосниковых. 
В Часовой они живут около 17 лет, 
раньше жилье отапливали дровами, 
иногда использовали электрокотел.

– С дровами ты всегда 
привязан – никуда не уедешь. 
Много времени теряется на топку: 
с утра несколько часов и вечером. 
Да и перепад температуры в доме – 
то остывает, то жарко. Газ нас 
сильно выручит, будет постоянная 
и комфортная температура. 
Ну и экономия большая. Очень рады 
газу, – поделился впечатлениями 
хозяин дома Сергей Волосников.

Сергей и его супруга – 
пенсионеры, поэтому смогут 
воспользоваться мерами 
поддержки, которые действуют 
в регионе. Им компенсируют 
до 100 тысяч рублей понесенных 
расходов.

Оценить преимущества 
голубого топлива смогла 
и Надежда Ярутина, которая 
живет в деревне Соколова почти 
45 лет.

– Мы ждали этого 10 лет 
и, наконец, счастье случилось. 
Раньше приходилось носить 
и колоть дрова, и при этом не было 
достаточно тепло и комфортно 
в доме. Но что еще очень важно – 
огромная экономия денег. За месяц 
я заплатила за газ всего 1,7 тысячи 
рублей, а раньше на заготовку 
дров на зиму уходило не меньше 
40 тысяч рублей. Поэтому мы очень 
рады, что наконец-то получили 
такую возможность, – отметила 
пенсионерка.

Напомним, Свердловская 
область по ряду показателей 
догазификации входит в топ-5 
субъектов России. На данный 
момент в регионе введено почти 
13 тысяч газопроводов общей 
протяженностью более 1,8 тысячи 
километров. Это позволило 
создать техническую возможность 
для подключения почти 79 тысяч 
домовладений.

Программа социальной 
догазификации реализуется 
по поручению Президента 
России Владимира Путина. 
Она предусматривает бесплатное 
подведение газопровода до границ 
домохозяйства. По решению 
губернатора Евгения Куйвашева 
на непосредственное подключение 
дома предоставляется субсидия 
из областного бюджета для 
целого ряда категорий жителей. 
Сумма компенсации составляет 
от 100 до 250 тысяч рублей.

Экотропа для атомграда
Дизайн-проект студентки УрГАУ Екатерины Графовой вошел в число претендентов 

на благоустройство в Заречном

Максим НАЧИНОВ

Свыше 410 тысяч жителей 
Свердловской области уже 
определились с выбором 
объектов благоустройства 
по федеральному проекту 
«Формирование комфортной 
городской среды» 
национального проекта 
«Жилье и городская среда» 
с момента старта голосования. 
В числе претендентов 
на победу – дизайн-проект 
экотропы в городском округе 
Заречный, разработанный 
уральской студенткой.

В список рейтингового го-
лосования включены 168 объ-
ектов из 55 муниципальных об-
разований Свердловской обла-
сти. Один из проектов, представ-
ленных на голосование в город-
ском округе Заречный, разрабо-
тала студентка Уральского го-
сударственного аграрного уни-
верситета Екатерина Графова. 
Она специализируется по на-
правлению «Ландшафтная ар-
хитектура». В ее дизайн-проек-
те «Уютная экотропа в лесу» от-
ражена идея бережного отноше-
ния к окружающей среде в об-
щественном пространстве.

– Эта территория с самого 
начала показалась наиболее ин-
тересной с точки зрения потен-
циала для проектирования, но 
и самой сложной. Это не просто 
улица или двор, где могут быть 
применимы типовые реше-
ния, а особенное пространство 
со своим характером, который 
я постаралась сохранить и под-
черкнуть. Еще одной особенно-
стью проекта стало то, что тро-
па, по сути, является продолже-
нием Экопарка, – сказала Екате-
рина Графова, отметив, что За-
речный подкупил ее своим ую-

том и вдохновил на идеи для 
дальнейшего украшения города.

Проект «Уютная экотропа в 
лесу» предусматривает удобную 
и комфортную организацию 
пешеходной тропы, оборудова-
ние смотровой площадки, а так-
же монтаж детской и спортив-
ной зон. Экотропа должна стать 
продолжением благоустраивае-
мых сейчас городских и природ-
ных локаций: Таховского буль-
вара, набережной Белоярского 
водохранилища, Экопарка. Но 
будет ли реализован этот про-
ект в Заречном – зависит от ак-
тивности самих жителей.

– За время действия феде-
рального проекта в выборе об-
щественных территорий для 
благоустройства приняли уча-
стие в общей сложности более 

15 тысяч зареченцев. Проведе-
но благоустройство более деся-
ти площадок. Этот список мо-
жет дополнить такой необыч-
ный и полезный объект. Но важ-
но помнить, что без помощи са-
мих горожан выбрать террито-
рию, которую необходимо бла-
гоустроить, невозможно, – рас-
сказал глава городского округа 
Заречный Андрей Захарцев.

Помимо объекта «Уютная 
экотропа в лесу» жители За-
речного могут отдать свои го-
лоса еще за две обществен-
ные территории: «Лесопарко-
вая зона за ТЦ «Галактика» и 
«Пешеходная аллея в районе 
ул. Курчатова». Принять уча-
стие в выборе объектов благо-
устройства можно до 30 апре-
ля на сайте za.gorodsreda.ru  

через платформу «Госуслуги», 
а  также с помощью волонтеров 
в общественных местах. В го-
лосовании участвуют уральцы 
старше 14 лет.

Напомним, Свердловская 
область при поддержке губер-
натора Евгения Куйвашева стала 
одним из регионов-лидеров по 
созданию в каждом городе Сред-
него Урала обновленных обще-
ственных территорий – парков, 
скверов, набережных. Начиная 
с  2018 года, в Свердловской об-
ласти было благоустроено бо-
лее 2,5 тысячи объектов в 59 му-
ниципалитетах. По решению 
Президента России Владимира 
Путина реализация программы 
продлена до 2030 года.

В дизайн-проекте «Уютная экотропа в лесу» отражена идея бережного отношения к окружающей среде
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Максим НАЧИНОВ

Третий окружной полуфинал 
всероссийского конкурса 
«Это у нас семейное» стартует 
в Екатеринбурге 5 апреля, 
в объявленный Президентом 
России Год семьи. В нем примут 
участие порядка двух сотен 
уральских семей.

Свердловскую область пред-
ставят семейные команды, кото-
рые набрали по итогам дистан-
ционного этапа максимальное 
количество баллов. В течение 
трех дней участникам полуфи-
нала предстоит выполнить мно-
жество интеллектуальных, спор-
тивных, творческих заданий, 
в  том числе посвященных зна-
нию истории родных регионов.

– Конкурс «Это у нас семей-
ное» – в первую очередь, собы-
тие для всей семьи, когда три 
поколения получают возмож-
ность провести вместе целых 
три дня. Семьи, помимо сорев-
нований, посетят мастер-клас-
сы от партнеров, познаватель-
ные лекции, встретятся с инте-
ресными людьми. Яркие и само-
бытные династии в националь-
ных костюмах выступят с  му-
зыкальными и танцевальны-
ми номерами и познакомят дру-
гих участников с традициями 
и  культурой своего региона, – 
отметил генеральный директор 
АНО «Россия – страна возможно-
стей» Алексей Комиссаров.

В полуфинале встретятся се-
мьи из Свердловской, Курган-
ской, Тюменской, Челябинской 

областей, Ханты-Мансийско-
го автономного округа – Югры, 
Ямало-Ненецкого автономного 
округа.

Одной из уральских семей, 
прошедших в полуфинал, стала 
семья священника Александра 
Дубасова из Косулино. В семей-
ную команду, помимо него, во-
шли жена Елена, младшая дочь 
и бабушка – мама Елены. У Дуба-
совых пятеро детей и трое вну-
ков. Супруги вместе 27 лет.

– Мы хотим рассказать о на-
шей семье, поделиться семей-
ными традициями, стать частью 
сообщества семей – единомыш-
ленников и, конечно, побороть-
ся за главные призы, – рассказа-
ла Елена Дубасова.

Финал конкурса состоится 
летом. Победителей объявят 8 

июля в День семьи, любви и вер-
ности. 30 семей-победителей 
получат сертификаты на 5 мил-
лионов рублей на улучшение 
жилищных условий, а 300  се-
мей-финалистов конкурса от-
правятся в большие семейные 
путешествия.

Напомним, организатором 
конкурса выступила АНО «Рос-
сия – страна возможностей» 
совместно с Росмолодежью и 
Российским движением детей 
и молодежи «Движение Пер-
вых». Конкурс проводится при 
участии Министерства просве-
щения РФ, Министерства тру-
да и социальной защиты РФ, 
Российского общества «Зна-
ние», АНО  «Больше, чем путе-
шествие».

Победят самые творческие и спортивные
Третий окружной полуфинал конкурса «Это у нас семейное» стартует в Екатеринбурге

РЕГИОН
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Поддержка инвесторов в действии
Завод металлоконструкций в Михайловске динамично развивается

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

Заместитель губернатора 
Свердловской области 
Дмитрий ИОНИН оценил 
темпы развития производства 
металлоконструкций 
в Михайловске. За год 
завод, запущенный 
уральской компанией 
«МеталлСтройИнжиниринг», 
вышел на знаковый 
показатель мощности – 
тысяча тонн продукции 
в месяц. На предприятии 
создано 114 рабочих 
мест. Объем инвестиций 
в производство оценивается 
в 125 миллионов рублей.

– В рамках задач, постав-
ленных губернатором Евгени-
ем Куйвашевым, власти регио-
на активно поддерживают инве-
сторов и производителей. Про-
ект запуска этого производства 
сопровождало наше Агентство 

по привлечению инвестиций. 
Специалисты помогли компа-
нии зайти в национальный про-
ект «Производительность тру-
да», принять участие в несколь-
ких бизнес-миссиях и выстав-
ках, сейчас содействуют в подго-
товке документов на льготный 
заем Фонда развития промыш-
ленности и уже готовят предло-
жения по дополнительным ме-
рам поддержки, например, ста-
тусу участника приоритетного 
инвестиционного проекта, – от-
метил Дмитрий Ионин.

Для создания завода компа-
ния приобрела производствен-
ные площади, провела модер-
низацию и закупила необхо-
димое оборудование. До конца 
следующего года предприятие 
запустит второй цех – по произ-
водству сварной балки.

– Сейчас сварную балку 
мы заказываем у подрядчика. 
Но  в  новом цехе сможем само-
стоятельно выпускать 500 тонн 

в  месяц. Это дополнительная 
номенклатура, которая нас уси-
лит, и мы сможем активнее уча-
ствовать в развитии бизнеса 
и  строительства в стране, – рас-
сказал генеральный директор 
«МеталлСтройИнжиниринг» 
Владимир Морозов.

Компания «МеталлСтрой-
Инжиниринг» занимается из-
готовлением металлоконструк-
ций на разных площадках уже 
10 лет. За это время она реализо-
вала более 430 проектов в России 
и странах ближнего зарубежья. 
Металлоконструкции уральско-
го завода используют при строи-
тельстве торговых центров, про-
изводств, спортивных центров 
и складов, объектов нефтегазо-
вой, горнодобывающей и тепло-
энергетической отраслей. В пла-
нах построить еще минимум 
два предприятия и войти в  топ-5 
производителей металлокон-
струкций в стране.

Предприятие в Михайловске изготовило опоры и балки для крупнейшего 
индустриально-промышленного парка на Дальнем Востоке «Авиаполис 
Янковский» и ряда других объектов
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Владимир 

ПУТИН,
Президент России

Институт местного самоуправления в нашей стране имеет давнюю историю и богатые 

традиции. Сменявшие друг друга эпохи вносили свои коррективы в его деятельность, 

но лучших представителей земств, органов городского самоуправления неизменно 

отличали компетентность, принципиальность, стремление честно служить Родине, 

людям. За минувшие годы они внесли огромный вклад в совершенствование 

отечественного здравоохранения, образования, просвещения, предпринимательства, 

способствовали продвижению в обществе высоких идей благотворительности, 

милосердия и попечительства.

ПРОСТОР ПРОСТОР 

ДЛЯ ИНИЦИАТИВЫДЛЯ ИНИЦИАТИВЫ
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БОРЬБА ЗА МОЛОДЫЕ КАДРЫ

Краснотурьинская больница 
приглашает выпускников 
на работу

В Краснотурьинской городской больнице на днях прошла ярмарка 
вакансий для выпускников местного филиала Свердловского 
областного медицинского колледжа. В этом году учебное заведение 
планирует выпустить 78 молодых специалистов. Большинство 
из них в апреле приступят к 5-недельной преддипломной практике 
в стенах Краснотурьинской городской больницы.

Второй год подряд студенты филиала СОМК имеют возможность 
обучаться по направлениям больницы, получая таким образом 
преимущества при приеме на работу. По целевому направлению 
в колледже на данный момент обучаются 11 студентов, которые придут 
работать в Краснотурьинскую больницу после выпуска в 2026 году.

Аналогичная практика давно существует и для студентов вузов. 
На различных курсах в Уральском государственном медицинском 
университете от Краснотурьинской больницы обучается 49 будущих 
докторов. Двое из них заканчивают ординатуру в текущем году 
и вернутся в больницу в качестве врача-рентгенолога и неонатолога.

– Необходимость в молодых кадрах очень существенная, 
не только в сфере медицины, но и, например, в градообразующих 
предприятиях, они у нас работают по отдельной программе с местным 
политехникумом, Краснотурьинским индустриальным колледжем. 
Только за прошлый год Богословский алюминиевый завод привлек 
работать 21 молодого специалиста. Поэтому это очень востребованное 
направление работы, поскольку сейчас борьба за кадры вышла 
на особый уровень, – рассказал «ОГ» глава Краснотурьинского 
городского округа Александр Устинов. 

В штате городской больницы уже трудятся 15 фельдшеров 
и медицинских сестер, закончивших медколледж в прошлом году, 
а также трое врачей – выпускников медицинского университета 
2023-го года.

– Показатели оплаты труда нашей больницы в масштабах региона 
выглядят сейчас очень конкурентоспособно. Я лично заинтересован 
в кадрах, особенно в хороших. И готов высоко оплачивать такой 
труд, индивидуально рассматривать каждую ситуацию, – отметил 
главный врач Евгений Горинов о перспективах трудоустройства 
в Краснотурьинскую городскую больницу.

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

Перевозки со всеми удобствами 
На маршрут между Карпинском и Краснотурьинском выйдут новые автобусы

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

В городском округе 
Карпинск уже с начала 
апреля значительно 
улучшится ситуация 
с перевозкой пассажиров. 
На межмуниципальный 
маршрут №100 (Карпинск – 
Краснотурьинск) вместо 
привычных ГАЗелей выйдут 
более вместительные 
микроавтобусы, где будут 
работать кондукторы, а также 
появится возможность 
безналичной оплаты по карте. 
Обновление автопарка 
произошло в рамках 
национального проекта 
«Безопасные и качественные 
дороги», инициированного 
Президентом России 
Владимиром ПУТИНЫМ.

Директор предприятия АТП 
«Люкс», которое занимается пас-
сажирскими перевозками, Наде-
жда Русских рассказала, что но-
вый подвижной состав выйдет 
на улицы города с 1 апреля. Это 
будут современные отечествен-
ные микроавтобусы ПАЗ «Век-

тор Некст». Как сообщает мест-
ное издание «Вечерний Кар-
пинск», ранее таких микроавто-
бусов на рейсах муниципалите-
та никогда не было.  

Общая вместимость одно-
го микроавтобуса – 42 челове-
ка, сидячих мест из них – 24. От-
метим, что в ГАЗелях, которые 
сейчас курсируют по маршру-

там – от 13 до 19 сидячих мест. 
Новый транспорт должен по-
зволить решить проблему с не-
возможностью людей уехать в 
час пик. Теперь мест будет хва-
тать всем желающим. Надо ска-
зать, что таких желающих в го-
роде немало: во многих пред-
приятиях Краснотурьинска, по 
словам главы городского окру-

га Карпинск Андрея Клопова, до 
40% работников – жители Кар-
пинска. Кроме того, на автобу-
сах из города будут ездить сту-
денты Краснотурьинского инду-
стриального колледжа.

– Для Карпинска, как и для 
Краснотурьинска, это большое 
событие, поскольку междуго-
роднее сообщение в этих двух 
направлениях у нас всегда бы-
ло проблемным. Люди не могли 
уехать в Краснотурьинск на ра-
боту, учебу, вернуться обратно, 
поскольку пассажирский поток 
достаточно активный. Жите-
ли Краснотурьинска также при-
езжают к нам работать. Сегод-
ня у нас есть уверенность в том, 
что проблема с перевозками уй-
дет в прошлое. Люди смогут до-
бираться на комфортабельном, 
вместительном, теплом авто-
бусе. Жители очень позитив-
но воспринимают это обновле-
ние. Конечно, в первую очередь 
за это хочется сказать огромное 
спасибо губернатору, что была 
оказана такая поддержка, – по-
делился с «ОГ» Андрей Клопов.

Всего на линии будет рабо-
тать восемь микроавтобусов, 

каждый из которых будет совер-
шать по семь рейсов. В самом 
графике рейсов также появятся 
изменения. Теперь самый ран-
ний рейс в 6.10 утра будет осу-
ществляться не только в будние 
дни, но и в выходные и празд-
ничные. Интервал движения бу-
дет составлять 15–20 минут – с 
такой периодичностью автобу-
сы станут отправляться от авто-
вокзала. Рейсы будут совершать-
ся с 6.10 до 21.50. 

– График утвержден, и отхо-
дить от него водители не смо-
гут. В каждой единице автотран-
спорта установлена ГЛОНАСС 
навигация, которая позволяет 
отслеживать передвижение тех-
ники на рейсах, – отметила ди-
ректор АТП Надежда Русских.  

Еще одним приятным и 
удобным для пассажиров ново-
введением станет возможность 
оплаты проезда картой и нали-
чие кондуктора в каждом ми-
кроавтобусе. Если раньше роль 
кондуктора выполнял водитель 
маршрутки, то теперь следить 
за обилечиванием будет отдель-
ный человек. 

Новые микроавтобусы позволят решить проблему с перевозками 
на междугороднем маршруте Карпинск-Краснотурьинск
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Геология в новом 
интерьере
Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

В Нижнетуринском городском 
округе к 92-му дню рождения 
Исовского геологоразведочного 
техникума (ИГРТ) провели 
ремонт в музее, находящемся в 
учебном заведении.

Геологический музей имеет 
огромное значение для местного 
техникума, являясь многофунк-
циональной площадкой: здесь 
проходят как профориентаци-
онные встречи со школьника-
ми, так и лабораторные занятия 
у студентов образовательного уч-
реждения. Также в дни открытых 
дверей сюда организуют экскур-
сии для всех желающих посетить 
музей. 

– Музей очень нуждался в ре-
монте, он находится в цокольном 
помещении, поэтому здесь часто 
были протечки. В целом он был 
больше похож на склад минера-
лов, чем на полноценный музей. 
Сейчас он приобрел презента-
бельный вид. Кроме того, во вре-
мя ремонта был сделан вход со 
стороны улицы, так что теперь 
экскурсии можно проводить, не 
проходя через все здание тех-
никума, – поделился с «ОГ» гла-
ва Нижнетуринского городского 
округа Андрей Постовалов.

Улучшения в музее прои-
зошли благодаря поддержке со-
циального партнера округа – 
крупной горно-добывающей 

компании. Так, в отремонтиро-
ванном помещении появились 
новая мебель, стеллажи, инте-
рактивная панель, современное 
оборудование, витрины, в кото-
рых музей разместил коллекции 
минералов.

– Благодаря соглашению о 
сотрудничестве с компанией у 
ИГРТ появились большие воз-
можности. В дальнейшем пла-
нируется приобрести новое обо-
рудование, в том числе компью-
терное, также мы начали рабо-
ту по формированию геополи-
гона, – выразил благодарность за 
помощь в обновлении директор 
ИГРТ Николай Востряков.

Один из ценных для музея 

объектов, отлично вписавшийся 
в обновленное помещение, – ма-
кет геологического обнажения, 
необходимый для практики гео-
логов и маркшейдеров. За полго-
да преподаватели техникума со-
вместно с художниками создали 
шестиметровую экспозицию, где 
в миниатюре представлены ре-
льеф поверхности, карьер, шах-
та, варианты складчатости. Так-
же здесь представлены различ-
ные минералы, которые можно 
встретить именно в уральской 
местности. Сейчас проект про-
должают дорабатывать механиз-
мами, повторяющими горное 
оборудование.

Макет горного рельефа является одним из важнейших экспонатов музея
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Богданович ставит на развитие
Округ стремится стать «Детской столицей Урала»

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

Городской округ Богданович 
активно наращивает 
темпы по развитию 
территорий. В этом году 
муниципалитет начинает 
работу над проектами сразу 
из нескольких разных сфер: 
строительство Дома культуры 
в селе Каменнозерском, 
пожарного депо в селе Бараба 
и спорткомплекса «Родина» в 
северном микрорайоне города. 
Реализация всех проектов 
стала возможна благодаря 
поддержке губернатора 
Свердловской области Евгения 
КУЙВАШЕВА и председателя 
Законодательного Собрания 
региона Людмилы 
БАБУШКИНОЙ. Местные 
власти отмечают, что это 
поможет городу добиться 
статуса «Детской столицы 
Урала». 

На предполагаемых площад-
ках строительства уже побыва-
ли представители министер-
ства строительства и развития 
инфраструктуры Свердловской 
области, а также регионального 
управления капитального стро-
ительства. Мы расскажем под-
робнее о каждом из проектов.

Дом культуры

В декабре 2022 года во вре-
мя прямой линии с губернато-
ром Евгением Куйвашевым не-
равнодушные жители Каменно-
зерского подняли вопрос о стро-
ительстве ДК или же ремон-
те имеющегося здания, которое 
находилось в аварийном состо-
янии и уже не использовалось 
для проведения сельских меро-
приятий. Губернатор пояснил, 
что существующий Дом куль-
туры необходимо снести, а му-

ниципалитету будут выделены 
средства на строительство но-
вого. 

– Здание было достаточ-
но старое, его уже нельзя было 
эксплуатировать, могло в лю-
бой момент обрушиться. В про-
шлом году мы снесли Дом куль-
туры, зачистили площадку, что-
бы здесь была возможность воз-
вести новое здание, – рассказал 
«ОГ» глава городского округа 
Богданович Олег Нейфельд. 

На его строительство из об-
ластного бюджета выделено 
порядка 141 миллиона рублей. 
Уже разработан предпроект в 
каркасном исполнении. Пло-
щадь здания составит около 500 
квадратных метров. В нем долж-
ны появиться библиотека и зал 
примерно на 50 – 100 человек. 
здесь смогут заниматься около 
10 – 15 коллективов разных воз-

растов. Контракт будет рассчи-
тан на два года, однако админи-
страция планирует завершить 
работы по проекту уже в этом 
году.

Пожарное депо

Вопрос о появлении на тер-
ритории села Бараба пожарно-
го депо обсуждался около 5 лет. 
Здание, рассчитанное на две 
специализированные машины, 
должно появиться здесь в этом 
году, на эти цели выделено око-
ло 50 млн рублей. Уже в апреле 
будет объявлен аукцион на при-
обретение готового модуля. По-
жарное депо будет работать не 
только на это село, но и на при-
легающие территории, такие 
как уже упомянутое село Камен-
нозерское, а также село Кулики 
и деревню Орлова. 

– Несколько населенных 
пунктов отрезаны от ближай-
шего пожарного депо Трансси-
бирской магистралью, это за-
трудняет проезд в том числе по-
жарных машин. Поэтому здесь 
особенно необходим такой объ-
ект. Площадка для строитель-
ства уже подготовлена, – отме-
тил Олег Нейфельд.

Спортивный комплекс 
«Родина»

Спорткомплекс разместит-
ся в северной части Богданови-
ча. Единственный имеющийся  
здесь спортивный объект «Ко-
лорит» нуждается в реконструк-
ции. 

– Это непрофильный объект, 
ранее в этом здании располагал-
ся Дом культуры. Когда здесь ре-
шили организовать спортивный 

комплекс, его начали достраи-
вать, и сейчас он уже находится 
практически в непригодном со-
стоянии. Изначально здесь соби-
рались провести капитальный 
ремонт, но тогда прервется ра-
бота имеющихся спортивных и 
прочих организаций. Было ре-
шено построить новый спортив-
ный объект, уже после его откры-
тия будет решаться судьба спорт-
комплекса «Колорит», – поделил-
ся с «ОГ» глава городского округа 
Богданович Олег Нейфельд.

Уже заключен контракт 
«под ключ» (сразу на проекти-
рование и строительство). Под-
рядчиком выступает компания 
«Атомстройкомплекс», застрой-
щики уже вышли на площадку. 
В настоящее время идут проект-
ные изыскания. Здесь за два го-
да возведут здание переменной 
этажности от двух до трех эта-
жей. Его площадь составит свы-
ше четырех тысяч квадратных 
метров. В новом здании должны 
разместиться профессиональ-
ный зал для мини-футбола (дет-
ская команда Богдановича явля-
ется чемпионом Кубка ФФСО), 
помещения для тренировок ко-
манд по настольному тенни-
су, боксу, и не только. Здесь так-
же планируется проводить со-
ревнования различного уровня. 
Стоимость объекта составит бо-
лее 400 миллионов рублей. 

– Мы бы хотели, чтобы жите-
ли области обратили внимание 
на такие города, как Богданович. 
Потому что у нас создаются все 
необходимые условия для ком-
фортной жизни и воспитания 
детей. Все важные социальные 
объекты находятся в шаговой 
доступности. В целом сейчас мы 
делаем все, чтобы добиться зва-
ния «Богданович – детская сто-
лица Урала», – заключил Олег 
Нейфельд. 

О начале строительства спорткомплекса «Родина» в 2024 году в Богдановиче было объявлено еще в прошлом году
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Поддержка семейного бизнеса 
Выпускница «Школы фермера» пойдет по стопам родителей

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

Лучший выпускник проекта 
«Школа фермера» 2023 года 
получил финансовую 
поддержку на развитие 
своего дела. Обладателем 
гранта стала начинающий 
фермер Алёна РАГОЗИНА 
из села Клевакинского 
Каменского района. Она 
успешно прошла обучение 
в четвертом потоке проекта 
и защитила бизнес-
план на тему «Развитие 
молочно-товарной фермы 
в Свердловской области».

Сертификат на грант 
успешной выпускнице «Школы 
фермера» вручили региональ-
ный министр агропромышлен-
ного комплекса и потребитель-
ского рынка Анна Кузнецова, 
проректор УрГАУ Надежда Юр-

ченко и директор Россельхоз-
банка в Свердловской области 
Татьяна Шилова.

– Министерство агро-
промышленного комплекса 
Свердловской области уделя-
ет большое внимание разви-
тию и поддержке малых форм 
хозяйствования. Все виды под-
держки, в том числе и обра-
зовательная, которую сель-
хозпроизводителям оказыва-
ют в рамках «Школы ферме-
ра», помогают им развивать-
ся, открывать новые направле-
ния деятельности. Своеобраз-
ным трамплином для ферме-
ров являются гранты на разви-
тие Семейной фермы и Агро-
стартап. Это очень важно, по-
скольку труд фермеров регио-
на вносит вклад в укрепление 
продовольственной безопас-
ности страны, – отметила Анна 
Кузнецова.

Родители Алёны Рагозиной 
с 1996 года занимаются разве-
дением крупного рогатого ско-
та и производством молочной 
продукции. С 2018 года расши-
рили хозяйство и стали выра-
щивать картофель и зерновые 
культуры. Посевные площади 
их хозяйства сегодня составля-
ют порядка 100 гектаров.

– Для меня сельское хозяй-
ство – это не просто слова. С 
детства я вижу, как развивают 
свою ферму мои родители. Моя 
мама – профессиональный зоо-
техник и имеет опыт работы по 
специальности более 20 лет. 
Сейчас основным видом дея-
тельности у нас являются про-
изводство и реализация сырого 
молока. В планах развиваться 
дальше и перерабатывать мо-
локо самим, выпускать смета-
ну, сыр, творог, ряженку. Учеба 
в «Школе фермера» мне позво-

лила получить очень много по-
лезных знаний, контактов, ко-
торые я буду активно приме-
нять на практике, – поделилась 
Алёна Рагозина.

Организаторы проекта от-
мечают, что с каждым годом ко-
личество желающих получить 
знания в «Школе фермера» уве-
личивается. В 2023 году их бы-
ло гораздо больше, чем коли-
чество мест, предусмотренных 
проектом.

– Для слушателей проекта 
открываются новые горизон-
ты. За время обучения они по-
лучают самые необходимые 
знания, изучают успешный 
опыт других фермеров. Наш 
преподавательский состав по-
могает слушателям и даже по-
сле завершения обучения, они 
остаются на связи с ними в слу-
чае вопросов, – сказала Наде-
жда Юрченко.

Проект «Школа фермера» 
проходит в Свердловской об-
ласти уже четыре года. В пер-
вом потоке было только 20 слу-
шателей, а в прошлом году эта 
цифра возросла до 35 человек.

– За время обучения участ-
ники четвертого потока позна-
комились с цифровыми техно-
логиями, используемыми в аг-
ропромышленном комплек-
се, прослушали лекции по эко-
номике, бухгалтерскому учету, 
праву, менеджменту, маркетин-
гу, сбыту продукции. Кроме то-
го, очень много времени было 
посвящено практическим за-
нятиям на сельскохозяйствен-
ных площадках области. Мы 
желаем успеха всем нашим вы-
пускникам «Школы фермера» 
и всегда рады оказать им под-
держку, – отметила Татьяна 
Шилова.
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База знаний  
для будущих врачей
В верхнепышминской школе откроют медицинский класс

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

Школа №4 Верхней Пышмы 
примет участие в региональном 
конкурсном отборе на создание 
медицинских классов, 
по результатам которого 
десять школ-победителей 
получат дополнительное 
финансирование в размере 
девяти млн рублей. Это станет 
существенным вкладом 
в решение проблемы нехватки 
медицинского персонала 
в городском округе.

Начальник управления обра-
зования ГО Верхняя Пышма Та-
тьяна Балюкова рассказала, что 
в городском округе о необходи-
мости подготовки медицинских 
кадров задумались уже давно. 
Так, на базе Центра образования 
и профессиональной ориента-
ции два года работают город-
ские медицинские классы по до-
говору со Свердловским област-
ным медколледжем (СОМК). Там 
в течение года ребята 13-17 лет 
со всего города знакомятся с ос-
новами медицинских профес-
сий. Центр продолжит свою ра-
боту в качестве ранней профо-
риентации детей в прежнем ре-
жиме и после открытия мед-
класса в школе.

Как сообщает местное изда-
ние «Красное знамя», в Верхней 
Пышме уже получили перечень 
документов от минобразования 
и молодежной политики Сверд-
ловской области, теперь на-
до  подготовить справки о нали-
чии в учебном заведении педаго-
гов, условий для проведения об-
разовательного процесса. 

– В реализации проекта 
нам активно помогает депутат  
Заксобрания Свердловской об-
ласти  Алексей Свалов. Он уже 
переговорил с руководителями  
УГМУ и СОМК. Скоро мы с ними 
должны встретиться, чтобы обсу-
дить соглашения и подписать до-
кументы, которые входят в кон-
курсный пакет. Даже если не 
пройдем конкурс, все равно с 1 
сентября будем открывать класс 
от 15 до 20 человек. Начнем ра-

ботать с тем оборудованием, ко-
торое есть в Центре образова-
ния и профориентации, а через 
год снова будем участвовать в 
отборе, – рассказала Татьяна Ба-
люкова. 

Весной среди родителей и 
детей начнут проводить инфор-
мационную кампанию, в рам-
ках которой ребятам, планиру-
ющим поступать в СОМК или 
УГМУ, будут предлагать перейти 
в 10-й класс в школу №4.

– Главный бонус для вы-
пускников медицинских клас-
сов состоит в том, что они полу-
чат возможность обучаться на 
целевом направлении в Сверд-
ловском областном медколлед-
же или Уральском медунивер-
ситете бесплатно. После завер-
шения обучения студенты долж-
ны будут отработать в течение 
пяти лет в Верхнепышминской 
центральной городской больни-
це им. П.Д. Бородина, – отметил 
депутат Заксобрания Свердлов-
ской области Алексей Свалов.

Сейчас в городском округе 
насчитывается 49 девятых клас-
сов, в которых обучается 1 300 че-
ловек. Десятых классов всего 19, в 
них занимаются 422 человека.

– В 10-й класс идут те, кто 
мотивирован получать высшее 
образование. Остальные ориен-
тируются на более раннее полу-
чение профессии. Но нам нужен 
и средний медицинский персо-
нал, и врачи с высшим образо-
ванием. После 11-го класса дети 
могут поступить в УГМУ, а кто не 
пройдет конкурс среди целеви-
ков и не поступит в вуз, может 
пойти в СОМК и получить сред-
нее специальное образование, – 
добавила Татьяна Балюкова.

От Верхней Пышмы в кон-
курсе на получение субсидий 
в 2024 году будет участвовать 
только школа №4. В дальней-
шем также планируется под-
ключить к проекту школу №1, у 
которой раньше был опыт орга-
низации классов, сотрудничав-
ших с УГМУ.

Напомним, что проект «Ме-
дицинские классы Свердлов-
ской области», который ини-
циировал губернатор Евгений 
 Куйвашев, предполагает откры-
тие специализированных клас-
сов в общеобразовательных 
школах для 10-11-х классов.

Ребята из медицинского класса, который создан в Верхней Пышме на базе 
Центра образования, участвуют в различных мероприятиях, только 
в прошлом месяце они побывали на форуме медицинских классов 
Западного управленческого округа
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«Чистая вода»  
пришла в Буланаш

В поселке идут работы  
по реализации федерального проекта

В поселке Буланаш Артёмовского городского округа развернули 
работы по проекту «Чистая вода» нацпроекта «Жилье и городская 
среда». Недавно подрядчики приступили к ремонту одного 
из резервуаров чистой воды. Общая стоимость проекта – свыше 
980 миллионов рублей, в том числе 200 млн рублей в прошлом году 
было направлено правительством Свердловской области.

Ранее сообщалось, что износ коммунальных сетей Буланаша, 
построенных еще в 70-х годах, по оценкам специалистов, составляет 
более 70 процентов. Реализация масштабного инвестиционного проекта 
позволит решить проблемы с водоснабжением 12 тысячи жителей, 
а также предприятий и учреждений социальной сферы. Повысится 
надежность работы объектов коммунальной инфраструктуры, снизятся 
технологические потери в инженерных сетях.

– В поселке Буланаш действительно существует очень серьезная 
проблема с водой, в ней очень много железа, из-за чего сети выходят 
из строя. Качество воды оставляет желать лучшего. Жители ждали 
ремонта сетей уже около 10 лет. За счет средств муниципалитета был 
разработан проект, с которым мы и заявились в программу, с этим нам в 
том числе помогло региональное министерство энергетики и ЖКХ. Сейчас 
все работы проходят под четким контролем лично Николая Борисовича 
Смирнова, мы еженедельно докладываем ему о результатах, - поделился 
с «ОГ» глава Артёмовского городского округа Константин Трофимов.  

Реализация проекта проходит в четыре этапа, на первом специалисты 
проведут реконструкцию водозаборных сооружений, на втором – 
строительство водовода от сооружений первого подъема до площадки 
насосно-фильтровальной станции, третий этап предполагает 
строительство насосно-фильтровальной станции, четвертый – 
строительство административно-производственного корпуса. Подрядчик 
для первых трех этапов уже определен, конкурс на последний этап 
объявят уже в ближайшее время. Полностью все четыре этапа будут 
завершены в 2026 году.

По проекту часть сетей системы холодного водоснабжения будет 
реконструирована, и часть сетей отстроят заново. Сейчас администрация 
совместно с подрядной организацией обсуждает вопрос того, как провести 
все работы без отключения жителей от воды.

В этом году планируется завершить работы по бурению скважин, 
очистке и ремонту двух резервуаров чистой воды объемом 1,5 тыс. 
кубометров, демонтаж старых изношенных конструкций. Также до конца 
декабря этого года будут проложены две ветки водовода протяженностью 
около шести км каждая.

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

Подрядчики выкапывают траншею для водовода, глубина залегания 
которого составит около трех метров
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В Туринском городском округе построят новый мост
Объект планируется сдать к концу октября 

Анастасия ЛЮТИКОВА

В поселке Фабричное началось 
строительство нового моста 
через речку Большая Таборинка. 
Переправа позволит жителям 
быстрее добираться до 
части населенного пункта, 
расположенного на другом 
берегу поселка.

Старый мост, соединяющий 
две части населенного пункта, на-

ходится в аварийном состоянии, 
а временный мостовой переход 
ежегодно подтапливается в поло-
водье. При этом объезд по грун-
товой дороге протяженностью 
два километра в период распути-
цы проблематичен, сообщили в 
пресс-службе администрации Ту-
ринского городского округа.

Сейчас подрядная компания 
«Стройсервис» ведет подгото-
вительные работы. Строитель-
ство сооружения будет идти бо-

лее полу года. Глава Туринского 
городского округа Александр Пу-
зырев рассказал, что на прове-
дение работ было выделено 27,5 
млн рублей.

– Мы приступаем к строи-
тельно-монтажной работе. До 
паводков мы планируем забить 
сваи. После паводков продол-
жим строительство. В летний 
период будет строиться доро-
га протяженностью 700 метров. 
Сдача объекта – 31 октября 2024 

года, – поделился директор ООО 
«Стройсервис» Аветис Фтоян.

Отметим, что в рамках госу-
дарственной программы «Раз-
витие транспортного комплек-
са Свердловской области до 2027 
года» и муниципальной про-
граммы «Развитие транспортно-
го комплекса и дорожного хозяй-
ства на территории Туринского 
городского округа до 2027 года» в 
сельской местности проводятся 
масштабные дорожные работы.

Так, в Фабричном по поруче-
нию полномочного представи-
теля Президента России в УрФО 
Владимира Якушева и губернато-
ра Свердловской области Евгения 
Куйвашева были проведены ра-
боты по капитальному ремонту 
двух участков дороги по улицам 
Школьной и Революции. Работы 
финансировались из областного 
бюджета с привлечением средств 
местного.
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В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 г.  
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановле-
нием Правительства Свердловской области от 12.08.2021 г.  
№ 489-ПП «Об утверждении форм отчетов о деятельности 
государственного автономного учреждения Свердловской об-
ласти и об использовании закрепленного за ним государствен-
ного имущества» Государственное автономное учреждение 
здравоохранения Свердловской области «Свердловская 
областная клиническая больница № 1» публикует отчет о 
результатах деятельности государственного автономного 
учреждения Свердловской области и об использовании 
закрепленного за ним государственного имущества за 2023 
г. на портале www.pravo.gov66.ru в разделе: «Официальная 
информация юридических лиц».

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 г.  
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановле-
нием Правительства Свердловской области от 12.08.2021 г.  
№ 489-ПП «Об утверждении форм отчетов о деятельности госу-
дарственного автономного учреждения Свердловской области 
и об использовании закрепленного за ним государственного 
имущества» Государственное автономное учреждение Сверд-
ловской области «Региональный центр развития физической 
культуры и спорта с отделением спортивной подготовки по 
каратэ» публикует отчет о результатах деятельности государ-
ственного автономного учреждения Свердловской области 
и об использовании закрепленного за ним государственного 
имущества за 2023 г. на портале www.pravo.gov66.ru в разделе: 
«Официальная информация юридических лиц».

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 г.  
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановле-
нием Правительства Свердловской области от 12.08.2021 г.  
№ 489-ПП «Об утверждении форм отчетов о деятельности 
государственного автономного учреждения Свердловской 
области и об использовании закрепленного за ним госу-
дарственного имущества» Государственное автономное 
учреждение здравоохранения Свердловской области 
«Уральский институт управления здравоохранением им. 
А.Б. Блохина» публикует отчет о результатах деятельности 
государственного автономного учреждения Свердловской 
области и об использовании закрепленного за ним государ-
ственного имущества за 2023 г. на портале www.pravo.gov66.
ru в разделе: «Официальная информация юридических лиц».

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 г.  
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановле-
нием Правительства Свердловской области от 12.08.2021 г.  
№ 489-ПП «Об утверждении форм отчетов о деятельности 
государственного автономного учреждения Свердловской об-
ласти и об использовании закрепленного за ним государствен-
ного имущества» Государственное автономное учреждение 
дополнительного образования Свердловской области 
«Спортивная школа «Уральская шахматная академия» пу-
бликует отчет о результатах деятельности государственного 
автономного учреждения Свердловской области и об исполь-
зовании закрепленного за ним государственного имущества за  
2023 г. на портале www.pravo.gov66.ru в разделе: «Официаль-
ная информация юридических лиц».

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 г.  
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановле-
нием Правительства Свердловской области от 12.08.2021 г.  
№ 489-ПП «Об утверждении форм отчетов о деятельности 
государственного автономного учреждения Свердловской 
области и об использовании закрепленного за ним госу-
дарственного имущества» Государственное автономное 
учреждение здравоохранения Свердловской области 
«Каменская центральная районная больница» публикует 
отчет о результатах деятельности государственного авто-
номного учреждения Свердловской области и об использо-
вании закрепленного за ним государственного имущества  
за 2023 г. на портале www.pravo.gov66.ru в разделе: «Офици-
альная информация юридических лиц».

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 г.  
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановле-
нием Правительства Свердловской области от 12.08.2021 г.  
№ 489-ПП «Об утверждении форм отчетов о деятельности 
государственного автономного учреждения Свердловской об-
ласти и об использовании закрепленного за ним государствен-
ного имущества» Государственное автономное учреждение 
Свердловской области «Центр художественной и эстетиче-
ской гимнастики» публикует отчет о результатах деятельности 
государственного автономного учреждения Свердловской 
области и об использовании закрепленного за ним государ-
ственного имущества за 2023 г. на портале www.pravo.gov66.ru 
в разделе: «Официальная информация юридических лиц».
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Куда повернет 
«Озорное колесо»?
Урал приветствует молодых исполнителей народно-песенного искусства

Ирина КЛЕПИКОВА

Вчера в Екатеринбурге, 
в Уральском центре народного 
искусства, открылся 
I Межрегиональный детско-
юношеский фестиваль-
конкурс народно-песенного 
искусства «Озорное 
колесо». Он проводится 
для сохранения традиций 
народного искусства 
и проходит при поддержке 
министерства культуры 
Свердловской области.

Проведение конкурса моло-
дых в народно-песенном испол-
нительстве – инициатива само-
го Уральского центра. Всероссий-
ские форумы мастеров в этом 
жанре центр проводил – и не од-
нажды. Но перспективы жан-
ра в отдаленном будущем? Ин-
тересен ли он молодым? Готовы 
ли они пробовать себя в народ-
ной песне и пляске (как прави-
ло, народная песня сопровожда-
ется танцем, соответствующей 
пластикой – рождается целая 
«картинка»)? Много ли молодых, 
сольно или в ансамбле, уже вы-
ступают в этом жанре на сцене? 
Вопросы есть, но в прошлом году 
в том же Уральском центре сама 
видела молодых «народников» 
из Свердловской области – их 
много, им интересно, они талант-
ливы. И вот – фестиваль-конкурс 
межрегиональный.

Конкурс проходит два дня, на 
уральской сцене выступят соли-
сты и коллективы от 7 до 18 лет 
из разных регионов России. Сре-
ди участников – юные артисты 
Тулы, Красноярска, Калуги, Маг-
нитогорска, Республики Ады-
геи, городов Свердловской обла-
сти и уральской столицы – Ека-
теринбурга. Всего более двухсот 
человек. И все они представляют 
этно культурные традиции своих 
территорий.

– Мы стремимся поддержать 
талантливых детей и молодежь, 
которые работают в области на-
родного исполнительского ис-
кусства, повысить уровень их ху-
дожественной культуры, а также 
развить культурные связи меж-
ду детскими и молодежными хо-
ровыми коллективами народ-
ного жанра, – говорит директор 
Уральского центра народного ис-
кусства заслуженный работник 
культуры РФ Марина Боровкова.

Идут прослушивания. В про-
грамме – конкурсные выступле-
ния в номинациях: солисты, ан-
самбли малых форм, ансамб-
ли, хоры. Ребят оценивают про-
фессионалы в области народ-
ного искусства. Возглавляет жю-
ри специалист по народно-пев-
ческому жанру Государственно-
го российского дома народного 
творчества имени В.Д. Полено-
ва, заслуженный артист РФ Пётр 
Сорокин (Москва). 

– Где же еще проводить такие 
конкурсы, как не на Урале, не в 
Екатеринбурге? – комментиру-
ет Пётр Сорокин. – Я неоднократ-
но бывал в ваших краях, моя вто-
рая студенческая экспедиция как 
раз была в Свердловской обла-
сти, в поселке Висим, по Чусовой 
удалось проплыть. Почти 50 лет 
я работал с фольклорной груп-
пой Большого детского хора ра-
дио и телевидения, помню – де-
ти охотно, с радостью осваива-
ли фольклор Урала и Сибири. В 
песнях уральских какая-то осо-
бая доброта, искра, они излучают 
энергию. Многие песни удобны 
для пения, репертуар и партиту-
ры можно подобрать для каждо-
го возраста. А такие встречи, как 
фестиваль «Озорное колесо», – 
большой праздник для участни-
ков, для зрителей. Это встреча 
единомышленников – взрослых, 
юных и маленьких…

В составе жюри также – за-
служенные работники культу-

ры России профессор Челябин-
ского института культуры Лира 
Шутова, заведующий отделени-
ем «Сольное и хоровое народное 
пение» Свердловского музыкаль-
ного училища имени П.И. Чай-
ковского Светлана Жилинская, 
специалист по вокально-хорово-
му жанру отдела народного твор-
чества Свердловского областно-
го Дворца народного творчества 
Любовь Родюкова.

Задачи фестиваля-конкур-
са – не только выявление талант-
ливых детей, но и развитие тра-
диций в области народного ис-
полнительского искусства, уста-
новление связей между коллек-
тивами народного жанра, повы-
шение квалификации руководи-
телей и преподавателей детских 
и юношеских коллективов. По-
этому в рамках фестиваля-кон-
курса «Озорное колесо» идут ма-
стер-классы членов жюри, состо-
ится круглый стол по актуаль-
ным вопросам развития народ-
но-песенного искусства. 

Фестивальная программа про-
ходит в Уральском центре народ-
ного искусства и на концертных 
площадках Екатеринбурга. Как и 
положено, завершится фестиваль 
церемонией награждения лауре-
атов. Победители выступят в га-
ла-концерте вместе с творчески-
ми коллективами Детского цен-
тра народного искусства, ансам-
блем народной песни «Кубаноч-
ка» и Уральским академическим 
русским народным хором. По сло-
вам Марины Боровковой, «ког-
да есть  Уральский народный хор, 
Уральский государственный рус-
ский оркестр – образцы высочай-
шего профессионализма, для нас 
важно, чтобы они участвовали в 
проектах, которые мы организуем 
для детей. Они – пример того, как 
интересно, ярко, самобытно мож-
но найти и проявить себя в народ-
ном искусстве».

Уральский ансамбль «Озорное колесо» (его имя дало название фестивалю) –  в Историческом сквере Екатеринбурга
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В соответствии со статьей 42 Закона 
Российской Федерации от 27.12.1991 
№ 2124-1 «О средствах массовой 
информации» редакция имеет право 
не отвечать на письма и не пересылать 
их в инстанции. 

За содержание и достоверность 
рекламных материалов ответственность 
несет рекламодатель. Все товары и услуги, 
рекламируемые в номере, подлежат 
обязательной сертификации, 
цена действительна на момент публикации. 
Б – материалы, помеченные этим значком, 
а также материалы, выходящие с пометкой 
«Информационный проект», публикуются 
на коммерческой основе.

При перепечатке материалов ссылка 
на «ОГ» обязательна
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В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 г. 
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановле-
нием Правительства Свердловской области от 12.08.2021 г. 
№ 489-ПП «Об утверждении форм отчетов о деятельности 
государственного автономного учреждения Свердловской 
области и об использовании закрепленного за ним госу-
дарственного имущества» Государственное автономное уч-
реждение здравоохранения Свердловской области «Детская 
городская больница № 8 город Екатеринбург» публикует 
отчет о результатах деятельности государственного автоном-
ного учреждения Свердловской области и об использовании 
закрепленного за ним государственного имущества за 2023 
г. на портале www.pravo.gov66.ru в разделе: «Официальная 
информация юридических лиц».

«ФКУ «ЦХиСО ГУ МВД 
России по С/о» проводит 
открытый конкурс по вы-
бору организации на право 
заключения контракта по 
приему лома и отходов, 
содержащих черные и цвет-
ные металлы, а также иных 
неметаллических отходов 
хозяйственной деятельно-
сти в период 2024 года.

Д о к у м е н т а ц и я  п о 
письменному запросу. 
Тел. (343) 358-87-53.

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 г. 
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановле-
нием Правительства Свердловской области от 12.08.2021 г. 
№ 489-ПП «Об утверждении форм отчетов о деятельности 
государственного автономного учреждения Свердловской 
области и об использовании закрепленного за ним госу-
дарственного имущества» Государственное автономное 
учреждение Свердловской области «Фармация» публикует 
отчет о результатах деятельности государственного автоном-
ного учреждения Свердловской области и об использовании 
закрепленного за ним государственного имущества за 2023 
г. на портале www.pravo.gov66.ru в разделе: «Официальная 
информация юридических лиц».
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«Отдохнувшие, 
свежие. Идем дальше»
«Автомобилист» начал подготовку к полуфиналу КХЛ

На первой тренировке после паузы игроки «Автомобилиста» поиграли в бенди
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Данил ПАЛИВОДА

Хоккейный клуб 
«Автомобилист» начал 
подготовку к первому 
полуфиналу КХЛ в своей 
истории. Команда Николая 
ЗАВАРУХИНА получила 
несколько дней отдыха после 
победы в серии над СКА, 
а теперь хоккеисты вернулись 
на лед КРК «Уральца», чтобы 
начать подготовку к новой 
серии.

Пока что ни соперник, ни точ-
ная дата начала полуфиналь-
ной серии неизвестны. В следу-
ющем раунде «шоферы» встре-
тятся с победителем пары «Ме-
таллург» (Магнитогорск) – «Спар-
так» (Москва), команды по-преж-
нему выясняют отношения и не 
могут выявить победителя. «Ме-
таллург» ведет в серии со счетом 
3:2 и уже сегодня может завер-
шить ее в свою пользу, если одер-
жит гостевую победу в Москве. В 
параллельной серии встречают-
ся «Локомотив» и «Авангард», и 
там противостояние дошло уже 
до седьмого матча. Счет в серии 
равный – 3:3, и сегодня в Омске 
определится соперник челябин-
ского «Трактора» по другому по-
луфиналу КХЛ.

А челябинцы и екатерин-
буржцы, возглавляемые брать-
ями Заварухиными, уже начали 
подготовку к полуфиналу. «Ав-
томобилист» провел открытую 
тренировку для журналистов, во 
время которой отрабатывались 
некоторые тактические момен-
ты, а также для того, чтобы хокке-
исты втянулись в процесс после 
небольшой паузы, тренерский 
штаб провел необычный матч в 
русский хоккей. Игроки «Автомо-
билиста» поделились на коман-
ды и играли сразу несколькими 
мячами.

После того как «Автомоби-
лист» узнает имя своего соперни-
ка, уже начнется целенаправлен-
ная подготовка, изучение сопер-
ника. А пока команда поддержи-
вает форму, и после тренировоч-
ного занятия хоккеисты отпра-
вились в тренажерный зал. На-
строение у екатеринбуржцев бо-
евое, все находятся в предвкуше-
нии исторической полуфиналь-
ной серии.

 У ребят было три дня отдыха. Вчера индивидуально занимались в зале, 
сегодня было втягивающее занятие на льду. Разгрузились немножко, 
поиграли в бенди. Пока точно неизвестно, когда и с кем будет игра, так 
что мы в подвешенном состоянии. Как будет информация – будем строить 
тренировочный план. Были напряженные матчи, ребята выдохнули и готовы 
к новым вызовам. Конечно, следим за теми противостояниями, которые еще 
не завершились. На самом деле сейчас любой соперник сильный, такая стадия 
турнира, где уже легких матчей точно не будет. «Металлург» и «Спартак» 
очень быстрые команды, плюс, у «магнитки» есть опыт кубковых игр.

 Было несколько дней, чтобы отдохнуть, прийти в себя, побыть с семьями 
и немножко перезагрузиться. Сегодня первый рабочий день. Собрались, 
покатались, работаем. Мы все очень хотели, желали хорошо выступить, 
это очень тяжелый путь, он очень веселый и интересный, но не каждой 
команде дается. Поэтому настроение только положительное. Что касается 
меня, то я с ЦСКА доходил до финала, но Кубок не брал, поэтому есть 
к чему стремиться, хочется это сделать.

 Сегодня собрались все с хорошим настроением – отдохнувшие, свежие. 
Идем дальше, начинаем подготовку к новой серии. Честно сказать, не 
описать словами, ни в одном сне у меня не было, что так будут развиваться 
обе наши серии плей-офф – и Казань пройти и Питер с одинаковым счетом. 
Об этом только мечтал. Перед началом плей-офф посидели, пообщались 
с ребятами. Каждый высказал свою позицию: кто что хочет от этого 
сезона. Получилось удачно нам сплотиться – в единый кулак. Две серии 
показали, что мы играем друг за друга: один ошибся, другой – подчистил 
его ошибку. С кем встречаться в полуфинале, не имеет значения – будет это 
«Металлург» или «Спартак», разницы нет. Хотя слежу за каждой серией.

Николай ЗАВАРУХИН,
главный тренер «Автомобилиста»

Кирилл ВОРОБЬЁВ,
защитник «Автомобилиста»

Алексей МАКЕЕВ,
нападающий «Автомобилиста»

Георгий Иванович 

ДУНАЕВ

29 марта на 81-м году жизни 
после продолжительной болезни 

скончался ветеран ВМФ, 
известный подводник Дунаев Г.И.

Георгий Иванович родился 3 сентя-
бря 1943 года, окончил среднюю шко-
лу в городе Новоуральске. Срочную 
службу проходил на ПЛ Тихоокеанского 
флота, был лучшим в соединении руле-
вым-сигнальщиком. Затем закономер-
но поступил на штурманский факуль-
тет ТОВМУ им. С.М. Макарова, которое 
окончил с отличием. 

Офицер Дунаев служил на атомных 
подводных лодках и за 20 лет участво-
вал в 20 боевых службах, 9 из них – в качестве командира РПК СН. В дальней-
шем продолжал службу в качестве учителя командиров АПЛ в городе Пал-
диски. 

Георгий Иванович был отмечен орденом «За службу Родине в Воору-
женных Силах» 3-й степени и медалями. Он принимал самое активное уча-
стие в работе Уральского союза моряков, выступал в школах и вузах, расска-
зывая молодежи о непростой, но очень важной военно-морской службе.

Мы, ветераны ВМФ, скорбим в связи с кончиной капитана I ранга Дунаева 
Г.И. и выражаем глубокое соболезнование его родным и близким.
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Указ Губернатора Свердловской области № 121-УГ от 26 
марта 2024 г. «О внесении изменений в Указ Губернатора 
Свердловской области от 23.12.2022 № 673-УГ «О Коорди-
национном совете по взаимодействию с Общероссийским 
общественно-государственным движением детей и моло-
дежи» официально опубликован на «Официальном интер-
нет-портале правовой информации Свердловской области»  
(www.pravo.gov66.ru) 28 марта 2024 г. (опубликование № 42326).



суббота,  
30 марта / 2024 27ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение на 28-й стр.).



суббота,  
30 марта / 2024 28ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 27-й стр.).

(Продолжение на 29-й стр.).



суббота,  
30 марта / 2024 29ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 27–28-й стр.).
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Указ Губернатора Свердловской области № 115-УГ от 26 марта 2024 г. «О присвоении 
звания «Ветеран труда» официально опубликован на «Официальном интернет-портале 
правовой информации Свердловской области» (www.pravo.gov66.ru) 28 марта 2024 г. 
(опубликование № 42320).
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(Окончание. Начало на 33–35-й стр.).

Указ Губернатора Свердловской области № 117-УГ от 26 марта 2024 г. «О присуждении 
премий Губернатора Свердловской области победителям и призерам финала чемпионата 
по профессиональному мастерству «Профессионалы» и финала чемпионата высоких 
технологий и их наставникам в 2024 году» официально опубликован на «Официальном 
интернет-портале правовой информации Свердловской области» (www.pravo.gov66.ru)  
28 марта 2024 г. (опубликование № 42322).


